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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, 
сегодня днём по области переменная облачность, 
местами небольшой кратковременный дождь; 
ветер северо-западный, умеренный; температура 
+7…+12.

20 апреля по области – переменная облачность, 
без осадков; ветер северо-западный, умеренный; 
температура ночью -2…+3, днём +7…+12.

21 апреля по области – переменная облачность, 
без  осадков; ветер северо-западный, умеренный; 
температура ночью -1…+4, днём +10…+15.
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Начались посевные работы
В 14 районах Воронежской области начались посевные 

работы. В основном это южные части региона. Активнее всего 
работы ведутся в Калачеевском, Богучарском, Россошанском, 
Ольховатском, Кантемировском районах. Приступают к рабо-
там в Хохольском, Семилукском, Репьёвском, Павловском, 
Аннинском, Каширском и Острогожском районах. В основном 
хозяйства засеивают яровые  – пшеницу и ячмень. В несколь-
ких южных районах приступили к посеву сахарной свёклы 
и многолетних трав. Продолжаются работы по подкормке 
озимых и многолетних культур, уже внесены удобрения на 
площади 230 тысяч гектаров из 547 тысяч.

Начальник УБЭП потерял должность
Президент РФ Дмитрий Медведев подписал указ об осво-

бождении от должности заместителя начальника ГУВД по 
Воронежской области по экономической безопасности Ан-
дрея Калищука. Большая часть его жизни связана с Южным 
Уралом. С июня 2010 года он занимал должность заместителя 
начальника ГУВД по Воронежской области по экономической 
безопасности.

Познавшая тайны физики 
В Управлении культуры администрации Воронежа  состоя-

лось очередное заседание городской комиссии по культурному 
наследию. На нём принято решение об установке мемориаль-
ной доски на фасаде дома №19 на улице Театральной профес-
сору Марии Левицкой. Мария Афанасьевна – видный отече-
ственный ученый, одна из первых русских женщин-физиков, 
в этом доме она прожила долгие годы. Кроме того, комиссией 
одобрен эскизный проект реконструкции и благоустройства 
братской могилы №2 (памятник Славы). 

Прибыли пять новых самолётов
Борисоглебский учебно-авиационный центр подготовки 

лётного состава фронтовой бомбардировочной и штурмовой 
авиации  принял пять новых серийных учебно-боевых само-
лётов ЯК-130. Новая модель самолетов призвана стать сменой 
чешских Л-39, на которых в течение тридцати лет проходила 
учебная подготовка российских лётчиков. ЯК-130 оснащены 
комплексной цифровой электродистанционной системой 
управления. Их главная особенность – способность транс-
формироваться из «летающей парты» в настоящий штурмо-
вик. На торжественной церемонии постановки в строй пяти 
учебно-боевых самолётов присутствовали представители ВВС 
РФ, руководители округа, ветераны военно-воздушных сил 
России, курсанты. 

Борьба с наркоманией
Масштабы наркомании в России представляют серьёзную 

угрозу национальной безопасности страны. Чтобы переломить 
ситуацию, требуется комплекс срочных мер. Об этом Дмитрий 
Медведев заявил на заседании президиума Госсовета в 
Иркутске. За последние 15 лет число наркоманов выросло 
в девять раз. Это в основном молодые люди до 30 лет. Все 
предпринимаемые государством меры не дают ощутимого 
результата. Дмитрий Медведев отметил, что важно выявлять 
начинающих наркоманов, а для этого – ввести обязательное 
тестирование в школах. Президент считает необходимым 
проработать вопрос о введении принудительного лечения 
наркоманов. Идея ФСКН закрывать развлекательные 
заведения, посетители которых употребляют наркотики, 
также вызвала у Президента России Дмитрия Медведева 
одобрение. 

Итоги выборов в Финляндии 
После подсчёта 100 процентов бюллетеней оказалось, 

что правящая партия нынешнего премьер-министра 
потерпела сокрушительное поражение, заняв лишь четвёртое 
место. Тройку лидеров возглавила правая Национальная 
коалиционная партия, впервые за свою историю победив 
на выборах. На втором месте – социал-демократы. Главной 
сенсацией стала партия «Истинные финны», по сравнению 
с прошлым голосованием число её сторонников выросло в 
несколько раз. Многие политологи и журналисты считают её 
националистической и популистской. 
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Мария ЩеглоВа

Запуск именно этой кап-
сулы стал последним ис-
пытанием перед полётом 
Юрия Гагарина. Неудачный 
эксперимент мог бы по-
ставить точку в истории 
освоения космоса в то время. 
Совершив виток вокруг на-
шей планеты, «пассажиры» 
успешно приземлились не-
далеко от Ижевска. До конца 
90-х годов капсула храни-
лась в одном из советских 
научных институтов, пока 
её не выкупил некий амери-
канский коллекционер. По 
сообщению Sotheby's, его 
уговаривали выставить кап-
сулу на аукцион более 10 лет, 
и только в канун 50-летия 
полёта владелец решился на 
продажу.

Начальная цена капсулы 
составляла 2 миллиона дол-
ларов. В торгах участвовали 
коллекционеры из Китая, 
Индии, Великобритании и 
США. Максимальную цену 
- 2 миллиона 882 тысячи 500 
долларов, предложил россий-
ский бизнесмен, председатель 
инвестиционного фонда им. 
А.С. Попова Евгений Юр-
ченко.

Несмотря на то, что Евге-
ний Юрченко является уро-
женцем Воронежа и прожил 
здесь долгое время, капсула 
вряд ли будет выставлена 
в нашем городе. К сожале-
нию, здесь нет музея, специ-
ализирующегося на истории 
российской космонавтики. 
Однако то, что космическая 
реликвия вернётся на родину 
– уже огромное событие.

«Восток»  
вернётся домой

Знаменитая космическая реликвия - капсула, в 
которой 25 марта 1961 года, на корабле «Восток 
3КА-2» состоялся пробный полёт собаки Звёздочка 
и манекена, прозванного «Иваном Ивановичем», 
вернётся в Россию. На аукционе Sotheby's в Нью-
Йорке, состоявшемся в День космонавтики, её при-
обрёл уроженец Воронежа, российский бизнесмен 
Евгений Юрченко.

Вагиф СУлтаНоВ

Ольховатку  многие знают 
помимо сугубо сельскохозяй-
ственного, как «сахарное»  
поселение. Теперь ей с полной 
уверенностью можно дать та-
кое определение: спортивное. 
Замечательный физкультурно-
оздоровительный комплекс 
с космическим названием 
«Звездный» был введен в 
2008 году в поселке Забо-
лотовка, непосредственно 
примыкающем к районному 
центру. Здесь – все условия 
для занятий разными видами 
спорта: многофункциональ-
ный спортивный зал с трибу-
нами, специально отведенная 
площадь оздоровительной 
физкультуры, плавательный 
бассейн также с трибунами, 
стрелковый тир. Позавиду-
ешь, потому что объект, как 
говорится, под боком. Его по-
сещают жители семи поселков, 
учащиеся 17 школ района и 
воспитанники восьми дет-
ских садов. К слову, учащиеся, 
дошкольники, юные спорт-
смены детско-юношеской 
спортшколы занимаются здесь 
бесплатно. Платы за бассейн, 
использование площадки для 
взрослых жителей, корпора-
тивные услуги – мизерные. 
Они не покрывают стоимость 
эксплуатации сооружения, но, 
как нам сказали, игра стоит 
свеч. На благое дело денег не 
жалко.

Уже есть зримые резуль-
таты. О них нам поведал ди-
ректор ФОК Владимир Каль-
ченко. К занятиям спортом 
вовлечен каждый четвертый 
учащийся. На недавних об-
ластных сельских играх оль-
ховатцы заняли первые места 
по баскетболу среди юношей 
и девушек. А в общем зачете 
круглогодичной сельской 
спартакиады по различным 
видам спорта небольшой 
сельский  район – в пятерке 
лучших в области. А еще 
ольховатцы гордятся своим 
земляком, олимпийскими 
чемпионом Мельбурна (Ав-

стралия) Николаем Тищенко. 
В далеком 1956 году прослав-
ленный футболист в составе 
сборной СССР стал олим-
пийским чемпионом. Один 
эпизод того грандиозного со-
бытия для страны передается 
из поколения в поколение. В 
полуфинале матча с югослава-
ми у Тищенко в столкновении 
была серьезно повреждена 
ключица. Мало того, что он на 
уколах доиграл матч, но и стал 
автором голевой победной 
передачи. Финал Николай 
пропустил. По правилам того 
времени медали получали 
только вышедшие на поле 
игроки. Даже запасным не 
полагалась награда. После 
победного финала все игроки 
основы выложили перед ним 
свои золотые медали. Тищен-
ко отказался. Легендарный 
спорт смен родом из села Са-
ловка Ольховатского района.

На родине спортсмена 

Алексей Гордеев принял уча-
стие в торжественном откры-
тии областного турнира среди 
юношей и девушек 1993-1995 
годов рождения по баскетболу. 
Губернатор тепло попривет-
ствовал участников соревно-
ваний, пожелал всем удачи, 
хороших впечатлений и по-
дарил участникам футбольные 
и баскетбольные мячи. Затем 
он осмотрел тренажерный зал 
и бассейн.

В районном центре Алек-
сей Гордеев побывал в детском 
саду «Белочка». Это, по сути, 
была инспекция. Дошкольное 
учреждение раньше явля-
лось собственностью ОАО 
«Ольховаткасахар» и было 
рассчитано на 7 групп. В 2004 
году объект был передан в му-
ниципальную собственность. 
В ту пору в рабочем состоя-
нии находились помещения 
лишь для четырех групп, в 
которых воспитывалось 82 

ребенка. За почти 30 лет экс-
плуатации здание пришло 
в негодность. Год назад по-
становлением правительства 
области местному бюджету 
была выделена субсидия - 10 
миллионов рублей, район к 
этой сумме добавил 150 тысяч 
рублей. После реконструк-
ции, в ходе которой была от-
ремонтирована кровля, фасад, 
заменены системы отопления, 
водоснабжения, канализации, 
электроосвещения, садик, об-
разно говоря, задышал полной 
грудью. Восстановлены все 7 
групп, и теперь здесь под опе-
кой воспитателей находятся 
182 ребенка.

- Все планы по ремонту дет-
сада, намеченные в прошлый 
мой приезд в район, выполне-
ны, – отметил Алексей Горде-
ев. - Так и должно быть.

Следующий адрес рабочей 
поездки - старейший в России 
сахарный комбинат. Являясь 
структурным подразделением 
ООО «Продимекс–Холдинг», 
предприятие переживает, без 
преувеличения, вторую моло-
дость. Он был возведен в 1835 
году и первым его владельцем 
был историк, археолог, библи-
ограф, нумизмат, библиофил,  
член-корреспондент Петер-
бургской академии наук Алек-
сандр Дмитриевич Чертков 
из знаменитого рода Чертко-
вых. Как заметил губернатор, 
«Ольховатке «исторически 
повезло».За короткие сроки 
здесь проведена реконструк-
ция старейшего предприятия, 
возведен по инвестиционному 
проекту новый цех дешуга-
ризации мелассы. Поясним: 
меласса – продукт свекло-
сахарного производства,  по 
сути его отход. Потери сахара 
в ней самые значительные, 
и составляют примерно 60-
70 процентов от всех потерь 
при переработке свеклы. Так 
вот, дешугаризация мелассы, 
проще говоря, извлечение са-
хара из отходов с внедрением 
современной американской 
технологии, позволяет уже 
сегодня извлекать из мелассы 

более 70 процентов сахара. 
Более того, установка для 
экстракции сахара из мелассы 
дает такой побочный продукт, 
как «Бетаин» - аминокисло-
та, широко применяющаяся 
в фармацевтике и пищевой 
промышленности (Установка 
по дешугаризации мелассы в 
России единственная).

Алексей Гордеев осмотрел 
основное производство, по-
бывал в новом цехе, который 
фактически «завод в заводе». 
Он напомнил, что первая по-
ездка на предприятие состоя-
лась полтора года назад, когда 
шла реконструкция завода. 
Губернатор сказал:

- Компания выполняет все 
свои планы. В модернизацию 
комбината уже вложено 50 
миллионов долларов, он при-
обретает современный облик, 
резко увеличивается произ-
водительность труда и, соот-
ветственно, экономические 
показатели. Это способствует 
повышению уровня всего и 
помогает решать целый ряд 
социальных задач.

На предприятии ООО 
«Гварта Агро»  (село Шапош-
никово), входящей в состав 
ООО «Агротех-Гарант», Алек-
сею Гордееву показали все 
модификации выпускаемых 
здесь опрыскивателей.

Последним пунктом на-
пряженного графика пребы-
вания на ольховатской земле 
стало посещение отдельного 
поста пожарной части №46 
(Караяшниковское сельское 
поселение). Личный состав 
продемонстрировал профес-
сиональную подготовку и 
готовность техники к пожа-
роопасным ситуациям.

- Ольховатский район раз-
вивается, и что очень важно, 
при сохранении баланса между 
производственной, экономи-
ческой и социальной сферами 
жизни территории – подчер-
кнул Алексей Гордеев. – Такого 
комплексного сбалансирован-
ного подхода важно добиваться 
и в других муниципальных 
образованиях.

Сельским поселениям –  
сбалансированное развитие

Губернатор Воронежской области Алексей Гордеев совершил рабочую поездку в Ольховатский район

ОАО «Атомэнергопроект» 
(генеральный подрядчик 
по проектированию и 
сооружению Нововоро-
нежской АЭС-2) приступи-
ло к бетонированию обо-
лочки (ствола)  вытяжной 
башни испарительной 
градирни для энергоблока 
№1 строящейся атомной 
станции. 

Валерий СеВерНый

Планируется, что бетони-
рование оболочки вытяжной 
башни испарительной градир-
ни будет завершено осенью те-
кущего года, а в конце 2011 года 
начнётся установка внутренних 
опорных конструкций объекта. 
При строительно-монтажных 
работах используется специ-
альная металлическая опа-
лубка, благодаря применению 
которой ручной труд сводится 
к минимуму. Всего проект 
предусматривает возведение 
109 ярусов. Высота градирни 
составит 171 метр. 

В 2010 году при строитель-
стве башенной испарительной 
градирни было завершено 
сооружение кольцевого фун-
дамента с установкой на нем 
опорных колонн, а также воз-
ведение нижнего опорного 
кольца под оболочку. В первом 
квартале 2011 года велись 
работы по армированию и бе-
тонированию подъемных шахт 
горячей воды, плиты и стены 
бассейна. По итогам кварта-
ла программа строительно-
монтажных работ на данном 
объекте была выполнена на 
103 процента.

Отметим, что при сооруже-
нии Нововоронежской АЭС-2 
возводится одна градирня 
на энергоблок вместо двух, 
как было на отечественных 
атомных станциях ранее. ОАО 
«Атомэнергопроект» является 
первой компанией, которая 
внедряет данное ноу-хау в 
России. Такое решение было 
принято по согласованию с 
ОАО «Атомэнергопром» и ОАО 
«Концерн Энергоатом», так как 
оно позволяет существенно 
снизить капитальные затра-
ты, расход электроэнергии на 
собственные нужды, а также 
уменьшить площадь промпло-
щадки АЭС при сохранении 
всех требований технологии и 
безопасности. 

Ноу-хау 
атомщиков

Яна СергееВа

На днях на официальном 
сайте МЧС России был опу-
бликован отчет о готовности 
субъектов РФ к борьбе с 
лесными пожарами. Выво-
ды не внушают оптимизма: 
шестнадцать регионов ри-
скуют не справиться со сти-
хией. Из них «не готовыми 
к летнему пожароопасному 
сезону» оказались Иванов-
ская, Воронежская, Рязан-
ская и Свердловская области, 
Адыгея и Ямало-Ненецкий 
автономный округ. Осталь-
ным же было настоятельно 
рекомендовано «принять 
срочные меры по обеспече-
нию безопасности». 

Напомним, что летом 2010 
года Воронежская область 
оказалась в числе регионов, 
наиболее пострадавших от 
пожаров. Тогда огнем было 
уничтожено 10 процентов 
хвойных массивов в области 
и около 20 процентов лесов 
вокруг Воронежа. Дабы не 
допустить повторения траге-
дии, в конце марта на терри-
тории Воронежской области 
работала межведомственная 
комиссия Правительства 
Российской Федерации, 
в  состав которой вошли  
представители МЧС, МВД, 
Минобороны, Минрегио-
на, Минтранса, Минэнерго 
России, Рослесхоза, Рос-
природнадзора. Результаты 

проверки оказались неуте-
шительными.

Как пояснили в пресс-
службе  МЧС по Воронежской 
области, «слабым звеном» в 
подготовке к пожароопасному 
сезону оказались лесхозы Во-
ронежской области. И именно 
к ним в первую очередь были 
направлены претензии межве-
домственной комиссии. 

Помимо этого, МЧС обе-
спокоено «низким уровнем 
обеспечения пожарной без-
опасности населенных пун-
ктов и дачных объединений 
граждан». Для тех поселков 
и дачных кооперативов, кото-
рым потенциально угрожает 
огонь, ведомство разрабо-
тало специальный «паспорт 

пожарной безопасности на-
селенного пункта». Правда, 
узнать, насколько выполнена 
эта работа у нас в области, 
тоже не удалось. Как пояс-
нили в той же пресс-службе, 
работа эта возложена на орга-
ны местного самоуправления. 
Главам органов местного 
самоуправления необходимо 
разработать и утвердить 103 
паспорта пожарной безопас-
ности населённых пунктов 
Воронежской области. 

Правда, как следует из от-
чета, правительство Воронеж-
ской области уже оперативно 
отчиталось Министерству об 
устранении выявленных не-
достатков. Значит ли это, что 
пожары нам не страшны?

Лесхозы – «слабое звено»
Воронежская область названа в числе регионов, которые  
не готовы к пожароопасному сезону

Продолжение темы – на 2-й странице

В субботу в Воронеже в рамках месячника  
по благоустройству прошёл общегородской 

субботник, в котором приняли  участие  
не только сотрудники органов государственной  
и муниципальной власти, но и работники 
учреждений и предприятий, представители 
общественных организаций, жители Воронежа.
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Губернатор Алексей Гордеев пред-
ставил сведения об имущественном 
положении и доходах за прошлый 
год. Декларированный годовой доход 
губернатора составил 4 834 311,49 
руб. На праве собственности ему 
принадлежат квартира площадью 
127 кв.м, два машиноместа площадью 
8 кв. м каждое, гараж площадью 31,4 
кв.м, легковые автомобили ГАЗ-
М20 «Победа», М-403 «Москвич», 
ГАЗ-69А.

Доход жены губернатора Татьяны 
Гордеевой за 2010 год – 2 473 451, 09 
руб. Она владеет тремя земельными 

участками площадью 2500, 5000 и 
12500 кв. метров, квартирой (252,7 
кв.м), а также двумя машиноместами 
– 15,12 и 8,55 кв. м. Все имущество 
супругов находится в России.

А какие доходы у глав соседних 
районов? В прошлом году  губерна-
тор Белгородской области Евгений 
Савченко заработал 1 млн. 652 ты-
сячи рублей, губернатор Курской 
области Александр Михайлов –  
1 млн. 907 тысяч. Отчёты о своих 
доходах губернаторы Липецкой и 
Тамбовской областей ещё не пред-
ставили.

Алексей Гордеев отчитался  
о доходах за 2010 год
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ПодПиска 
2011

В Воронежской области продолжается  
ОСНОВНАя ПОДПИСКА НА ВтОРОЕ  

ПОлУгОДИЕ 2011 г. на газету «Коммуна»

Как всегда, вас ждут во всех почтовых  
отделениях Воронежской области 

По традиции в конце подписной  
кампании для своих читателей  
«Коммуна» планирует провести 

ПРИЗОВУЮ ИгРУ
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Александр КАрецКий 

Фото автора

Пока импортного семенного 
материала предлагается суще-
ственно больше, чем отечественно-
го, но за высокое его качество при-
ходится платить большие деньги. 
Многим хозяйствам это просто 
не по карману. Поэтому местные 
селекционно-семеноводческие 
предприятия, такие как воро-
нежская компания «ПосейДон», 
уже не первый год работают над 
созданием и внесением в реестр 
отечественных сор тов и гибридов 
на основе лучших зарубежных 
образцов. Научным работникам 
«ПосейДона» в этом помогают 
на договорной основе такие из-
вестные отечественные научные 
учреждения, как ВНИИМК име-
ни В.С. Пустовойта (г.Краснодар), 
Липецкий институт рапса, все-

мирно известная сербская по-
леводческая и овощеводческая 
фирма «Новый сад». 

Упоминание «Нового сада» 
здесь не случайно и знаменатель-
но. По словам генерального ди-
ректора компании «ПосейДон» 
Альберта Мандрова, деловые 
отношения с «Новым садом» в 
высшей степени перспективны. 
Кстати, высокое качество его 
сортов и гибридов известно во-
ронежским сельхозпроизводите-
лям. Так же как и запрашиваемая 
за них вполне российская цена. 
Поэтому добрая половина отправ-
ленных в Россию сербских семян 
ещё до пересечения ими границы 
была фактически распродана 
«ПосейДоном» своим клиентам. 
И это только начало работы двух 
семеноводческих фирм по про-
стейшей договорной схеме. Сами 
сербы готовы на более серьёзные 
деловые отношения, касающиеся 

уже совместных разработок сор-
тов и гибридов, взращённых на 
чернозёмной почве. 

Не секрет, что использование 
неадаптированного зарубежного 
семенного материала к специфи-
ческим российским условиям 
может привести к серьёзным 
финансовым потерям сельхоз-
предприятий. Поэтому работа по 
адаптации растений в зоне так на-
зываемого рискованного земледе-
лия специалистами «ПосейДона» 
не прекращается не на минуту. В 
этом году на полях Центрального 
Черноземья будут культивируемы 
семенные участки так называемо-
го второго года размножения. 

Уже сегодня семенами «По-

сейДона» пользуются не только 
в Воронежской, но и в Липец-
кой, Тамбовской, Волгоградской, 
Ростовской и других областях. 
Включённые в российский реестр 
селекционных достижений сорта 
и гибриды компании «ПосейДон» 
соответствуют всем требованиям 
ГОСТа. Среди них – сорта мяг-
кой озимой пшеницы («Бе зе н-
чукская-380», «Московская-39 и 
-56», «Мироновская-808», «Ер-
мак», «Галина»), озимой трети-
кале («Доктрина-110»), ярового 
ячменя («Владимир»), гороха 
(«Фокор»), а также гибриды под-
солнечника («Кубанский-930», 
«Юпитер», «Престиж», «Мерку-
рий», «Авангард»). 

Изначала ориентированная 
на полный цикл производства 
преимущественно семян подсол-
нечника, пшеницы и ячменя ком-
пания «ПосейДон» продолжает 
расширять ассортимент овощных 
культур и трав. С открытием 
нового филиала «ПосейДона» на 
базе бывшей Колодезной семен-
ной овощной станции многим 
клиентам нет нужды приезжать 
в центральный офис. Заказать и 
приобрести нужные семена огур-
цов, помидоров, свёклы, моркови, 
цветов и  других необходимых 
культур можно и в фирменных ма-
газинах в Россоши и Нововороне-
же. Ассортимент - более полутора 
тысяч (!) наименований. 

Тем, кто озабочен вопросами 

возрождения животноводства, 
важно знать, что неурожайный на 
корма прошлый год и взлетевшие 
на них цены заставили специали-
стов «ПосейДона» в этом агросе-
зоне заложить семенные участки 
именно под эти культуры. Отныне 
эспарцет, кострец, люцерна, судан-
ка будут не просто закупаться, а 
выращиваться самостоятельно. 
И далее подрабатываться, серти-
фицироваться и упаковываться 
под фирменным логотипом «По-
сейДона», который, как заверяет 
Альберт Мандров, дорогого стоит. 
Оставляя за своими клиентами 
право испытать в деле приоб-
ретённые семена и гарантируя 
их возврат в случае, например, 
плохой всхожести, фирма по-
стоянно стремится к снижению 
себестоимости своей продукции 
при сохранении высокого её ка-
чества. 

Для выполнения последнего 
условия требуется постоянное 
обновление отечественного се-
менного материала посредством 
соответствующих договоров с се-
меноводческими предприятиями 
ближнего и дальнего зарубежья. 
Сейчас ведутся переговоры с 
украинскими селекционными и 
семеноводческими предприятия-
ми, в том числе с Луганским ин-
ститутом селекции и технологий, 
культивирующим высокоуро-
жайные сорта озимой пшеницы 

и сорго, гибриды подсолнечника 
и  кукурузы. 

По расчётам учёных, внесение 
удобрений даёт до пятидеся-
ти процентов прибавки к уро-
жаю, остальные же слагаемые 
успеха агросезона приходятся 
по двадцать пять процентов на 
правильную обработку почвы и 
качественный посевной материал. 
Поэтому клиентам «ПосейДона» 
важно знать, что с приобретением 
семян деловые отношения с этой 
селекционно-семеноводческой 
компанией для них не заканчи-
ваются. Они в любое время могут 
получить от её специалистов от-
веты на вопросы, касающиеся  тех-
нологии возделывания зерновых, 
масличных и кормовых культур, 
включая травы.    

Руководители хозяйств для 
решения своих вопросов и при-
обретения посевного материала 
могут обращаться по адресам: 
г. Семилуки, ул. Транспортная, 
1 а. Тел.: 8(473)295-10-63, 269-
50-50, факс: 8(47372)2-26-75, 
2-15-03 (ОАО «Семилукская 
семеноводческая станция»);

Воронежская обл., Кашир-
ский р-он, пос. Колодезный, ул. 
Ленина,69 (ОАО «Колодезян-
ское Сортсемовощ»);

г. Россошь, пл. Октябрь-
ская, 3д (магазин «Семена»);

п. Каменка, ул. Пролетар-
ская, 1 (магазин «Семена»).

Урожай начинается с семян
Весеннее поле | Воронежская компания «ПосейДон» работает над созданием отечественных сортов  
и гибридов на основе лучших зарубежных образцов
Совсем скоро на поля Центрального Черноземья мощ-
ные тракторы выведут сеялки, из бункеров которых 
потечёт в согретую весенним солнцем почву основа 
будущих растений - семена. Грамотно подготовленные 
к севу зерна и бобы гибридов растений отечественной 
и зарубежной селекции позволяют земледельцам на-
деяться на получение полновесных урожаев зерновых и 
кормовых культур. Главное – не ошибиться в их выборе, 
который сегодня необычайно широк и разнообразен. 
Ведь только на воронежском рынке работают десятки 
представителей отечественных и зарубежных семено-
водческих компаний. 
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– С точки зрения людей 
из аппаратов президента и 
премьера – ситуация вполне 
нормальная. Необходимо дер-
жать в подвешенном состоя-
нии представителей элитных 
групп, чтобы не произошло 
массового перетекания их 
симпатий на ту или другую 
сторону. 

Несмотря на возникаю-
щие трения, ни президент, ни 
премьер-министр не склонны 
доводить свои отношения до 
полноценного конфликта.

Другое дело – полити-
ческий аспект. Возникшая 
пауза чревата определённым 
обострением противоборства 
элитных групп. Потому что 
каждая из них стремится в 
той или иной степени уяснить 
свои перспективы после 2012 
года. Поэтому наблюдается не-
рвозность во властных кругах. 
И это, безусловно, влияет на 
дестабилизацию политической 
обстановки. Но, судя по всему, 
наших лидеров это пока не 
очень беспокоит.

Вместе с тем существует 
такое понятие, как моральный 
износ власти. У рядовых рос-
сиян есть некоторая усталость 
от постоянного муссирования 
темы «Путин–Медведев». Та-

ким образом, можно сказать, 
что затираются образы обоих 
политиков.

Я не исключаю, что всё-таки 
возникнет третий кандидат, ре-
ально претендующий на прези-
дентское кресло. Слишком уж 
явно сейчас идёт противопо-
ставление либерала Медведева 
и консерватора Путина. Обще-
ственный запрос «на третьего», 
судя по различным опросам, 
имеется. И новый кандидат 
при наличии административ-
ной и партийной поддержки 
может неплохо «выстрелить». 
Впрочем, пока и Медведев, и 
Путин демонстрируют стиль, 
который не исключает вы-
движения каждого из них на 
президентский пост. Это видно 
по комплексу имиджевых ме-
роприятий как внутри страны, 
так и определённого зондажа 
общественного мнения на За-
паде. Причём даже наблюдает-
ся некоторая дифференциация: 
в США элита в большей мере 
симпатизирует Медведеву, в 
Европе – Путину.

В целом, на мой взгляд, 
имиджевые информационные 
игры, которые мы наблюдаем, 
ведутся для того, чтобы сде-
лать ситуацию максимально 
непредсказуемой.

Мнение

Молчание  
пирамиды 
власти 
Политическая элита всё сильнее ёрзает – неопреде-
лённость с главным кандидатом на президентских 
выборах, раздуваемые многочисленными доброжела-
телями противоречия между президентом и премьером 
делают своё дело. Но такая ситуация уже начинает не-
рвировать всё общество, да и вряд ли идёт на пользу 
государству. 

– Ситуацию с властным тан-
демом на сегодняшний момент 
я рассматриваю как ненормаль-
ную. Год-два назад она была 
вполне терпимой, несмотря 
на расхождения между двумя 
лидерами и элементы конку-
ренции. Но тогда это не пере-
ходило определённую грань. К 
тому же не было необходимости 
чётко обозначать сценарий пре-
зидентских выборов 2012 года. 
Хотя и раньше двоевластие 
усложняло процесс принятия 
решений, вводило в заблужде-
ние региональные элиты, кото-
рые вынуждены были «ходить 
по двум адресам», это не мешало 
политической стабильности. А 
сейчас конкуренция становится 
всё более острой, приобретает 
публичный характер, что расша-
тывает политическую ситуацию 

в стране. Поэтому требуется, 
чтобы до ухода депутатов Гос-
думы на летние каникулы воз-
никла ясность.

Пока создаётся впечатление, 
что ни один из лидеров своих по-
зиций уступать не намерен. Это, 
например, продемонстрировала 
ситуация, когда Медведев при-
звал к выводу чиновников из 
госкорпораций, нанося удар по 
системе, которая создавалась 
Путиным.

Сегодня можно сказать, что 
данная проблема бьёт по пре-
стижу власти как таковой, что 
подтверждают результаты вы-
боров в регионах и социологи-
ческие опросы. В России при-
выкли видеть одного лидера, 
и существующее «раздвоение» 
идёт не на пользу каждому из 
участников тандема.

Ростислав ТУРОВСКИЙ, профессор факультета политоло-
гии МГУ им. М.В. Ломоносова:

Александр ШАТИЛОВ, заместитель директора Центра по-
литической конъюнктуры: 

– Неопределённость с канди-
датами на президентский пост 
беспокоит в первую очередь 
представителей власти: ми-
нистров, губернаторов, мэров. 
Многие из них гадают: к кому 
же из тандема прислониться? 
Особенно это заметно во время 
поездок президента и премьера 
по регионам.

Тем более что политологи и 
журналисты склонны драмати-
зировать ситуацию, говоря о рас-
коле в тандеме. И надо сказать, 
что лидеры страны дают поводы 
для таких заявлений.

Однако говорить о серьёзном 
конфликте между ними смешно. 
Хотя их команды соперничают, 
аппаратная война имеет место 
быть. Думаю, что и силовики 
разделились на сторонников 
того или иного лидера.

Наш российский опыт по-
казывает, что раскол правящей 
элиты чреват общенациональ-
ными катастрофами. И в 1917, 
и в 1991 годах произошла смена 
власти с последовавшей поте-
рей территорий. Эта опасность 

существует и сейчас. Поэтому 
затягивать интригу – кто же 
будет президентом? – не стоит. 
Я думаю, что Путин и Медведев 
определятся, кто из них станет 
кандидатом в президенты на 
момент начала избирательной 
кампании в Госдуму, чтобы всем 
всё было понятно. И партиям, и 
обществу, и особенно – главам 
субъектов Федерации. Если этот 
момент будет пропущен, то мо-
гут быть неожиданные варианты 
развития событий.

Говорить о росте протестных 
настроений в связи с неопреде-
лённостью политической пер-
спективы пока не стоит. Люди 
в основном живут сегодняш-
ним днём. Россиян в первую 
очередь раздражают рост цен, 
повышение тарифов ЖКХ и 
тому подобные неприятности. 
Для многих граждан, особенно 
в провинции, нет разницы, кто 
будет президентом Путин или 
Медведев, – они, в общем-то, не 
отделяют членов тандема друг 
от друга. Отсюда и примерное 
равенство их рейтингов.

Валерий ХОМЯКОВ, генеральный директор Совета по на-
циональной стратегии: 

Публикуется с разрешения «Литературной газеты».

Валерий КАзАноВ

На территории возле Успенского 
Адмиралтейского храма с самого 
утра вовсю кипела работа. Со-
трудники Управления по экологии 
и природопользованию области, 
члены общественной экологиче-
ской организации занимались по-
садкой лиственничных деревьев, 
кустарников.

- Поскольку выбран интересный по-
садочный материал, - говорит руководи-
тель управления Надежда Стороженко, 
- доверить его в руки неспециалистам 
было жалко. Поэтому решили сами об-
лагородить Адмиралтейскую площадь, 
которая является визитной карточкой 
нашего города. Из специализирован-
ного питомника нам привезли саженцы 
сирени, декоративную яблоню, золоти-
стую тую, декоративные кустарники и 
другие древесные породы.

Ближе к одиннадцати к экологам 
присоединились губернатор области 
Алексей Гордеев и его супруга Татья-
на Гордеева. Они посадили 20 кустов 
сирени, которые со временем вырастут 
в сиреневую аллею, а также 10 яблонь, 
саженцы жасмина, лиственницы и туи. 
В этой работе им помогал руководитель 
управления главный федеральный 
инспектор по Воронежской области 
Сергей Чабан. 

Затем глава региона отправился в 
лесопарк «Оптимист», расположенный 
в Советском районе. Здесь в уборке и 
благоустройстве территории приняли 
участие более полутора тысяч человек. 
Это медперсонал детской поликлиники 
№4, сотрудники учреждений, органи-

заций, школьники и жители микро-
района.

Субботнику предшествовала боль-
шая организационная работа, которую 
провели сотрудники группы компаний 
Хамина. Всё было продумано до мело-
чей. Поэтому пришедшие в лесопарк 
не испытывали нехватки инвентаря, 
мешков для сбора мусора. Хорошему на-
строению способствовала ретромузыка 
из советской эпохи. Чтобы малыши не 
отвлекали взрослых от большого дела, 
работала даже детская площадка. 

Губернатор, которому помогал депу-
тат областной думы Евгений Хамин, в 
чей округ входит территория лесопарка, 
высадил в «Оптимисте» ели, скумпии, 
бересклеты и клёны. Во время работы 

Алексей Гордеев пообщался с горожана-
ми, поблагодарившими его за помощь в 
сохранении парковой зоны.

- Спасибо вы должны сказать себе, 
- заметил губернатор. – Принятие та-
кого решения стало возможным только 
благодаря вашей активной позиции. 
Алексей Гордеев также принял участие 
в создании здесь рябиновой аллеи. Бок 
о бок с ним над посадкой 178 деревьев 
трудились футболисты ФК «Факел» 
вместе с главным тренером Константи-
ном Сарсания. 

Делясь с журналистами своими 
впечатлениями от проведённого суббот-
ника, губернатор подчеркнул большую 
значимость таких мероприятий. Ведь 
чистая окружающая среда – это залог 
нашего здоровья.

- Хотел бы поблагодарить за рабо-
ту всех жителей города. Видно, что с 
каждым годом люди всё охотнее от-
кликаются на нашу просьбу выходить 
на субботники и вместе готовить город 
к лету. А это говорит о восстановлении 
чувства общности, благодаря которому 
нам будет легче преодолеть любые про-
блемы. 

Ярким примером тому служат, по 
словам губернатора, слаженные дей-
ствия тех, кому оказалась не безраз-
лична судьба «Оптимиста».

- Они поставили перед властью за-
дачу – спасти парк. И все аналогичные 
решения, которые будут нами прини-
маться, - только во благо жителей. От 
«Оптимиста», я уверен, пойдет общий 
оптимизм в городе Воронеже! Совмест-
ными усилиями наш Воронеж станет 
действительно как город-сад – чистым, 
благоустроенным, красивым, и все мы 
будем радоваться, что здесь живём, - 
сказал Алексей Гордеев.

Большая уборка  
в большом городе

С чувством общности

никита иЛЬин

Работники предприятий 
торговли производили са-
нитарную уборку приле-
гающих к торговым точкам 
территорий, сотрудники 
промышленных предпри-
ятий наводили порядок на 
ведомственных территори-
ях, тысячи воронежцев и 
представителей управляю-
щих компаний трудились во 
дворах.

В одном из таких дворов по 
бульвару Победы, 25, вместе 
с жителями благоустраивал 
территорию и глава Воронежа 
Сергей Колиух.  

- На бульвар Победы мы 
заехали в рамках объезда по 
территории города. Здесь я 
увидел как раз тот хозяйский 
подход, к которому мы при-
зываем горожан. Во дворе 
все сделано своими руками, 
благодаря активной позиции 
жителей, - сказал глава города 
Сергей Колиух. 

Здесь уже установлен дет-
ский спортивный комплекс, 
лавочки, в скором времени 

жители планируют обустроить 
зону отдыха и установить экс-
клюзивные игровые конструк-
ции для детей. 

- Главная задача, которую 
ставит перед собой правитель-
ство области, во главе с губер-
натором Алексеем Гордеевым, 
городская администрация 
– объединить воронежцев, 
чтобы каждый житель чув-
ствовал себя хозяином не 
только в своей квартире, но 
и в многоквартирном доме, 

во дворе, - отметил Сергей 
Колиух. 

После осмотра территории 
Сергей Колиух, в свою очередь, 
подарил жителям саженцы ясе-
ня, а также более 100 кустарни-
ков, которых так не хватает на 
территории и лично посадил 
дерево, которое будет теперь 
украшать двор на бульваре 
Победы.

- Да, мы можем помочь 
преобразить двор: в рамках 
программы благоустройства 

дворов, проекта «Город-сад», 
но пока сами воронежцы не 
начнут активно участвовать 
в наведении порядка, карди-
нально изменить ситуацию 
нам не удастся, - сказал глава 
Воронежа.

По поручению мэра Сергея 
Колиуха особое внимание на 
общегородском субботнике 
было уделено уборке парков, 
скверов, лесополосы и захлам-
лённых территорий. 

Масштабная уборка велась в 
центральном парке культуры и 
отдыха «Динамо», спортивно-
оздоровительном комплексе 
«Олимпик», в парках «Алые 
паруса», имени Дурова, «Опти-
мист», «Патриотов», на Пе-
тровской набережной, пло-
щади Победы, магистральных 
улицах и др. 

В этот день Сергей Колиух 
побывал в центральном парке 
культуры и отдыха «Дина-
мо»,  где трудились представи-
тели воронежского студенче-
ства, а также в других зеленых 
зонах города.

Самим создавать уют и порядок

Антон СеМёноВ

16 апреля депута-
ты и сотрудники 
аппарата Воро-
нежской област-
ной думы вышли 
на общегородской 
субботник. Местом 
их работы стал 
парк Патриотов.

Субботник начал-
ся с приятного со-
бытия. В этот день 
спикер регионального 
парламента Влади-
мир Ключников при-
нимал поздравления  
с днем рождения от 
своих коллег. Они 
п р е п о д н е с л и  е м у 
символический пода-
рок – саженец яблони 
сорта «Слава победителям».  
Именинник сам расчистил 
территорию, выкопал яму и 
посадил деревце. 

- Этим подарком мы вы-
ражаем вам самые лучшие 
пожелания. Яблоня символи-
зирует жизнь, плодородие, мир 
и красоту. Сорт тоже выбран не 
случайно: в парке Патриотов 
другого и быть не может, - об-
ратился к председателю Думы 
депутат Александр Чужиков. 

В свою очередь, оценив са-
женец взглядом профессио-
нального эколога, депутат Анна 
Царалунга заверила собрав-
шихся, что через четыре года 
«мы будем пробовать первые 
яблоки с этого деревца».

Здесь же Владимира Ключ-
никова поздравили и коллеги 
по партии. Теплые слова за-
крепили совместным трудом. 
Вместе с исполкомом «Единой 
России» депутаты посадили 
еще 20 каштанов и 20 берез, 
после чего продолжили убор-
ку. Всего из парка Патриотов 
в этот день было вывезено  
300 мешков палой листвы и 
мусора, очищен почти гектар 
территории.

- Когда мы три года назад в 
первый раз пришли на этот уча-
сток, здесь был заброшенный 
пустырь, - говорит Владимир 
Ключников. – Сегодня это  
красивый ухоженный парк. Он 
стал любимым местом отдыха 
воронежцев в левобережной 
части города. Особенно при-
ятны изменения  ветеранам, 
для которых парк  - это,  пре-
жде всего, памятное место.  А 

мы причастны к славе Великой 
Победы хотя бы таким скром-
ным образом. Но поддерживать 
чистоту и красоту теперь, когда 
парк благоустроен, уже задача 
самих жителей Воронежа. 

В  этот день депутаты не 
только лично наводили поря-
док, но и сумели  организовать 
уборку города. К примеру, 
Сергей Почивалов пригнал в 
район Машмета два погрузчика 
и пять КАМАЗов и предоста-
вил жителям 300 саженцев 
кустарника и 50 деревьев. Их 
посадили во дворах, детсадах 
и у Центра социальной защи-
ты населения «Жемчужина» 
в районе шинного завода. По 
подсчетам депутата, с этого 
микрорайона будет вывезено 
порядка 70 кубов мусора. То, 
что не смогут увезти в субботу, 
обещали забрать среди неде-
ли. А в один из дворов Сергей 
Почивалов отправился сам. 
Убрать, покрасить, спилить ста-
рые деревья и посадить новые 
здесь нужно для того, чтобы 
кардинальным образом преоб-
разить двор старой пятиэтаж-
ки. Ведь скоро здесь появится 
новая детская площадка. Депу-
тат Евгений Хамин, в чей округ 
входит территория лесопарка 
«Оптимист», вместе с жите-
лями высадил ели, скумпии, 
бересклеты и клёны. 

На уборку города в этот 
день вышли и депутаты-
коммунисты. Лидер думской 
фракции Сергей Рудаков со 
своими соратниками навел по-
рядок вокруг памятника вождю 
пролетариата на главной пло-
щади города. 

20 и 27 апреля в рамках месячника по благоустройству во всех районах 
города Воронежа состоятся санитарные дни.

Символ мира, 
плодородия  
и красоты

Владимир Ключников: «Это очень 
дорогой подарок».

На субботнике – Алексей Гордеев.

На субботнике – Сергей Колиух.

рисует Анатолий БАВыКин

В ТеМУ



Ф
от

о 
а

вт
о

р
а

.

Николай Иванович Бунеев 
– депутат Воронежской город-
ской Думы по двухмандатному 
избирательному округу № 2, 
член постоянной комиссии по 
управлению муниципальной 
собственностью и работе с му-
ниципальными предприятия-
ми, член постоянной комиссии 
по транспорту, промышленно-
сти, развитию малого и средне-
го бизнеса, член всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия».

Работа в Думе 
и округе

На территории избиратель-
ного округа №2  открыта посто-
янно действующая приёмная 
депутата Н. И. Бунеева по 
адресу: Остужева, 1 а. Теле-
фон общественной приемной: 
244-67-37.

Дважды в месяц (второй 
и четвёртый вторник меся-
ца) приём ведёт сам Николай 
Иванович. В остальные дни 
помощники депутата всегда 
готовы выслушать граждан и 
предложить квалифицирован-
ную помощь. 

Так, в 2010 году в приёмную 
депутата Николая Бунеева об-
ратилось около 500 человек. 
По заявлениям избирателей 
депутат направил более 150 за-
просов в различные инстанции. 
Прошлый год стал первым го-
дом нового – третьего – созыва 
городской Думы, однако Ни-
колай Иванович без раскачки 
начал осуществлять функции 
депутата.

Состояние жилого фонда 
в избирательном округе № 2 
требует капитального ремонта, 
поэтому депутат Бунеев основ-
ной своей задачей видит имен-
но это направление. В 2010 
году удалось включить в про-
грамму капитального ремонта 
жилищного фонда 20 много-
квартирных жилых домов. В 
доме № 161 по Ленинскому 
пр-т была отремонтирована 
система холодного и горячего 
водоснабжения, канализация, 
электрика и фасад; в доме 
№ 163 по Ленинскому про-
спекту отремонтированы сети 
холодного и горячего водоснаб-
жения, канализация, электри-
ка, кровля и фасад. По адресу: 
Ленинский проспект, 177, от-
ремонтированы сети холодного 
и горячего водоснабжения, ка-
нализация; ул. Переверткина, 
54 – сети  холодного и горячего 
водоснабжения, канализация, 
кровля, электрика; ул. Пере-
вёрткина, 58 – сети холодного 
и горячего водоснабжения, 
канализация, фасад. По адресу: 
ул. Зои Космодемьянской, 7, 
отремонтированы электрика и 
кровля; ул 25 Января, 4 – систе-
ма отопления и кровля; ул. 25 
Января, 6 – система отопления, 
сети горячего водоснабжения и 
кровля; 25 Января, 8 – кровля; 
ул. 25 Января, 22 – сети холод-
ного и горячего водоснабже-
ния, канализация и электрика; 
ул. 25 Января, 48 – отопление 
и кровля; ул. Переверткина, 
47 – сети холодного и горя-
чего водоснабжения, канали-
зация, электрика, кровля, ин-
женерные коммуникации. По 
адресу: Ленинский проспект, 
165, отремонтированы сети 
электроэнергии,  Ленинский 
проспект, 173/1 – сети горяче-
го водоснабжения, отопление, 
кровля; Ленинский проспект, 
173/2 – сети горячего водо-
снабжения, отопление, кровля; 

ул. 25 Января, 8 а - система 
отопления, горячего водоснаб-
жения, кровля, произведена 
замена лифтов. По адресу: ул. 
Остужева, 34, отремонтирова-
ны система  отопления, сети 
горячего водоснабжения, инже-
нерные коммуникации, кровля; 
ул. Зои Космодемьянской, 
13 – система отопления, сети  
холодного водоснабжения, 
электрика; ул. Переверткина, 
26 а - система  отопления, сети 
холодного водоснабжения, 
электрика, кровля.

  Все десять детских садов, 
находящихся в округе Нико-
лая Ивановича, получили от 
него помощь. Детские сады 
№№ 125,176, 131, 128, № 96 при 
поддержке депутата смогли ре-
шить вопрос с приобретением 
детской мебели. Детский сад 
№ 104 и детский сад № 66 при 
участии Николая Ивановича 
отремонтировали помещения. 
Детскому саду № 120 депутат 
Бунеев помог приобрести обо-
рудование для кухни, а дет-
скому сады № 43 - наглядные 
пособия и инвентарь. Средняя 
общеобразовательная школа 
№ 74 при участии депутата 
Николая Бунеева смогла при-
обрести мебель и оборудование 
для классов на сумму 300 тысяч 
рублей.

Николая Ивановича всегда 
отличала забота не только о 
материальной составляющей 
нашей жизни, но и о духовной 
стороне, поэтому уже на про-
тяжение многих лет жители его 
избирательного округа имеют 
возможность регулярно по-
сещать Задонский монастырь 
с экскурсионными поездками, 
которые организует их депу-
тат. Только в 2010 году в таких 
поездках побывало около 600 
человек.

Набирает обороты 2011 год, 
и в текущем году Николай Ива-
нович взял на себя повышенные 
обязательства. Анализ обраще-
ний граждан в его приёмную 
показал, что людей очень бес-
покоит вопрос благоустройства 
дворовых территорий. Поэтому 
депутат Бунеев основные уси-
лия будет прилагать именно в 
этом направлении. В 2011 году 
в округе №2 будет установлено 
45 детских площадок, 120 лаво-
чек и газонное ограждение об-
щей протяжённостью порядка 
2,5 километра. 

По традиции не будут обде-
лены вниманием со стороны 
депутата детские образова-
тельные учреждения. Детская 
школа искусств № 5 получит 
80 тысяч рублей на приобре-
тение мебели. Средняя школа 
№ 74 сможет провести ремонт 
на сумму 300 тысяч рублей. 
Центр развития творчества де-
тей и юношества «Крылатый» 
получит 300 тысяч на ремонт 
помещения.

Отчёт 
депутата

Воронежской городской Думы 
Николая Ивановича БУНЕЕВА

о работе за 2010 год

Жители избирательного округа № 2 могут обращаться 
со своими пожеланиями и предложениями в приёмную 
депутата Николая Ивановича Бунеева по будним дням 
(Остужева, 1 а) с 9.00 до 17.00 (без перерыва) или по 
телефону: 244-67-37.

Отчёт предоставлен информационно-аналитическим 
управлением Воронежской городской Думы.
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Евгений НОВИЧИХИН

Первой писательской пу-
бликацией Николая Ко-

ноплина стала критическая 
статья, опубликованная в 1941 
году в альманахе «Литера-
турный Воронеж». Ее автору 
исполнилось тогда всего девят-
надцать лет, и он был студен-
том Воронежского пединсти-
тута. В сорок втором Николай 
Коноплин, уйдя из института, 
работал на авиамоторном за-
воде. Когда немцы стали под-
ступать к Воронежу, будущий 
писатель уходит добровольцем 
в народное ополчение. Попав 
под бомбежку, был тяжело 
ранен. Отправленный в тыл 
Коноплин стал помполитом 
машинно-тракторной станции 
невдалеке от Добринки. В со-
рок четвертом возвратился в 
Воронеж, где в то время, по 
его словам, «с улицы на улицу 
можно было свободно прой-
ти сквозь разбитые стены». 
Работая в одном из строй-
управлений, восстанавливал 
разрушенный войной завод 
имени Ф.Э. Дзержинского. 
И – продолжал писать. Уже в 
следующем, победном сорок 
пятом, его пригласили на ра-
боту в редакцию воронежской 
«Коммуны». Сначала опреде-
лили в промышленный отдел, 
потом – в сельскохозяйствен-
ный. Но пристрастие Конопли-
на к литературе не осталось 
незамеченным: его перевели в 
отдел культуры.

Больше четверти века отдал 
будущий писатель газетной 
работе. Через журналистику он 
входил в русскую литературу. 
Многочисленные поездки по 
области, встречи с людьми.… 
Это же был такой богатый, 
такой щедрый материал для 
человека, владеющего словом, 
умеющего размышлять, срав-
нивать, обобщать.   

В молодости он писал стихи. 
И даже публиковал их. Но бы-
стро понял, что только в прозе 
может полностью раскрыться 
как литератор. Первый свой 
рассказ «Аннушка» Коноплин 
напечатал в «Литературном 
Воронеже» в 1949 году. Там 
же появились рассказы «Гори, 
зорька!», «Первая любовь», «В 
Прудках». Опубликованная в 
том же альманахе повесть «Что 
такое весна» в 1951 году была 
выпущена отельным изданием 
в Воронежском книжном из-
дательстве. А через два года с 
творчеством Коноплина позна-
комился и всесоюзный чита-

тель: три его рассказа, один за 
другим, появились в столичном 
молодежном журнале «Смена». 
Более того, один из рассказов, 
«Никита-музыкант», позволил 
его автору стать победителем 
журнального конкурса.

В 1951 году журналистская 
работа в «Коммуне» свела 
Коноплина с Александром 
Трифоновичем Твардовским: 
ему поручили сопровождать 
известного поэта в предвы-
борной поездке по сельским 
районам области. И в душе 
молодого литератора, и в его 
мировоззрении, миропонима-
нии, в служении Слову эти 
встречи оставили неизглади-
мый след.  

С Николаем Тихоновичем 
Коноплиным я познакомился в 
начале 70-х, когда он уже рабо-
тал в бюро пропаганды художе-
ственной литературы, а затем 
заведующим литературной 
консультацией писательской 
организации. Сразу увидел в 
нем человека, который оста-
ется самим собой при любых 
жизненных обстоятельствах и 
ситуациях.  Он принадлежал 
к числу людей, которые не 
могут лукавить, не пойдут на 
сделку с совестью. Тем более 
– в творчестве. Не раз слышал 
от него и о второй встрече с 
Твардовским – в 1952 году, в 
дни работы Всесоюзного со-
вещания молодых писателей. 
Твардовский, к тому времени 
уже главный редактор «Нового 

мира», узнал его, вспомнил о 
совместных поездках по во-
ронежским селам. Упрекнул 
Коноплина за то, что тот ни  
разу не сказал ему о своей 
литературной работе и пред-
ложил, когда напишется что-то 
новое, обязательно показать. 
Сколько авторов сочли бы 
такое предложение за счастье 
и немедленно бы им восполь-
зовались! Но вот что пишет об 
этом сам Николай Тихонович 
в своей книге «Счет времени»: 
«Много раз после той встречи 
я тянулся к телефонной труб-
ке, но потом отдергивал руку: 
нет, не время. Нужно сделать, 
можно сделать лучше. А Алек-
сандр Трифонович умер. Даже 
если бы поругал, эка беда! Ведь 
это бы сделал не кто-нибудь, 
а Он…»

Поэт Егор Исаев в пре-
дисловии к книге Николая 
Коноплина «Цвета времени» 
вспоминает о другом очень 
похожем случае. Федор Пан-
феров, в ту пору главный ре-
дактор журнала «Октябрь», 
познакомился с рукописью мо-
лодого Коноплина. Пригласил 
его к себе в редакцию и, усадив 
за свой редакторский стол, 
предложил доработать текст. 
Даже диван предоставил для 
ночлега! А Коноплин через два 
дня… сбежал. Панферов, узнав 
об этом, сказал: мол, от таланта 
не сбежишь. Рассказывая об 
этом, Исаев пишет, что Коно-
плину «зачастую сопутствует 
неуверенность, а точнее, стес-
нительность». Хорошо зная 
Николая Тихоновича, осме-
люсь сказать, что Егор Алек-
сандрович не совсем прав. Оба 
эти случая говорят о другом: о 
том, что у писателя Николая 
Коноплина было врожденное 

чувство ответственности за 
Слово, высочайшая требова-
тельность к себе.

А вот скромность… Скром-
ность была. У некоторых лю-
дей скромности нередко со-
путствует и стеснительность. 
Но у Коноплина скромность 
оказалась какой-то своей, ко-
ноплинской. «Увы, слишком 
поздно мы осознаем, что в 
жизни ничего не повторяется, 
не дарится второй раз. Ни 
утро, ни закат, ни то Слово…» 
– писал он в книге «Счет вре-
мени». Его скромность шла, 
видимо, от понимания того, 
что литература началась не с 
тебя и что до ее самых высоких 
вершин пока еще, может быть, 
никто и не добрался. Но к ним 
надо идти! 

Писатель не выносил лож-
ной многозначительности в 
людях. Кажется, совсем не 
случайно, в повести «Счет 
времени», говоря о дождях, он 
пишет: «Это очень правильно, 
что дожди шли и идут. Бес-
пощадно смывают они все 
наносное в этом мире. Грязь с 
домов. Пыль с деревьев. Лож-
ную многозначительность с 
людей». Он и сам был простым, 
неподдельным человеком – 
такими и бывают подлинные 
интеллигенты. 

Это Николаю Коноплину 
принадлежит важная мысль, 
высказанная им в книге «Бес-
конечная величина»: «Очень 
необходимо Первоначальное 
Накопление всему и всем в 
этом мире, желающим обрести 
свое «я». А затем и сказать 
что-то свое, новое….Водопад, 
прежде чем белопенно рва-
нуться с обрыва и рассыпаться 
радужными брызгами в возду-
хе, долго был рекой и вбирал в 

себя все попутные ручейки». 
И он всю жизнь накапливал в 
себе знание ценностей, создан-
ных человечеством. «Только 
воздух вдохновения, Вечности 
дает дыхание настоящему жиз-
ненному подвигу – большому 
или малому. Даже такому, о 
котором, может быть, никто не 
узнает», – писал он.  

 Рассказывая об одной из 
своих бесед с поэтом Алексеем 
Прасоловым, писатель заме-
тил: «Иные нынешние даже ко-
зыряют тем, что только «прямо 
от станка» или «от поля» шаг-
нули в литературу. И, считая 
себя знатоками жизни, больше 
пишут, чем познают». 

Помню, как в 1981 году 
мы, в редакции «Подъема», 
намучились, отстаивая перед 
цензурой публикацию в жур-
нале повести Коноплина «Бес-
конечная Величина». В этом 
произведении почти каждой 
его лирической или пейзажной 
новеллке предшествуют стихи. 
Авторов он не указывал – ведь 
это, по сути, были не эпиграфы, 
а поэтические строки, есте-
ственным образом вплетенные 
в ткань его прозы. А цензор 
требовал: «Укажите авторов!»  
Разумеется, он, цензор, этих 
стихов не знал, не понимал, 
да и не мог понять сложных 
ассоциативных поэтических 
образов. Авторов некоторых 
поэтических строк даже сам 
Николай Тихонович, по его 
словам, не помнил. Может, 
и в самом деле не помнил, а 
может – не хотел раскрывать 
их, желая максимально спасти 
публикацию: ведь хорошо 
было известно, что некоторые 
имена были, мягко говоря, не 
слишком жалуемы цензурой. 
Так это или не так, но выход 
номера катастрофически за-
держивался. Хоть и не по вине 
редакции и автора, но это же 
ЧП! Кое-что нам так и не уда-
лось отстоять. Но эти вынуж-
денные потери восстановлены 
позднее в книжных изданиях. 
А поэтов, которых Коноплин 
любил, он «указал» сам, при-
знаваясь в одной из книг, что 
«вырастил – в сердце, свое – и 
пушкинских «Бесов», и лер-
монтовского «Пророка», стихи 
И. Бунина, А. Вознесенского, 
Б. Пастернака, Б. Корнилова 
и другие…» 

Критики не раз отмечали, 
что повести «Счет времени», 
«Цвета времени» и «Бесконеч-
ная Величина», составляющие 
единую трилогию, «несколько 
выбиваются из привычного 
круга его прежних произведе-
ний» (В. Лободов). Некоторые 
указывали и на то, что художе-
ственная форма этих повестей 
определенным образом пере-
кликается с поздним Валенти-
ном Катаевым. При этом никто 
и никогда не смог отрицать, 

что у Николая Коноплина 
– свои подходы к освоению 
как художественной формы, 
так и многосложностей мира. 
И то органичное соединение 
поэтического видения темы 
и глубины психологического 
анализа, которого ждали от 
него после появления первых 
книг, в трилогии нашло свое 
талантливое воплощение.

В книгах Николая Коно-
плина много света. У него 
светится гриб: «…всмотрелся, 
пощупал; ничего особенного. 
Но – светит». У него «…река 
начинала играть на перекатах 
ярким светом, словно живая». 
Снег у него на зимнего Ни-
колу «становится каким-то 
небывало хрустким и даже 
светящимся». 

Он и сам был светлым че-
ловеком. И все-таки света пи-
сателю – как будто не хватало. 
Он искал его снова и снова. Об 
одном из его произведений в 
печати так и сказано: «Повесть 
Н. Коноплина – это поиск 
реальных источников света…» 
(С. Риммар).

Он отличался и своей до-
бротой. Собственно говоря, 
свет и добро в нем были чем-то 
единым. Видимо, «светлый» 
и «добрый», если речь идет о 
хорошем человеке, в опреде-
ленной степени – синонимы. 

Николай Тихонович запом-
нился мне внешне спокойным 
человеком. Но его спокойствие 
было, я бы сказал, сосредото-
ченным на истине и справед-
ливости. Отстаивая их, он мог 
в любую минуту буквально 
взорваться, стать неузнавае-
мым. Приходилось слышать 
от знакомых москвичей, как 
он, хлопнув дверью, покинул 
одно из заседаний в столице, 
на котором «одобрялось» ре-
шение властей о выдворении 
из страны Александра Солже-
ницына. 

При этом отношения почти 
со всеми писателями у него 
были ровные. Порядочный во 
всех смыслах человек, он дру-
жил не со многими, но выбирал 
друзей навсегда. И становится 
понятно, почему известный 
журналист и не менее извест-
ный государственный деятель 
Борис Стукалин, которого еще 
в молодости свела с Конопли-
ным газетная стезя, называл 
его «одним из самых близких 
моему сердцу людей».

 …Бесконечной Величиной 
Николай Коноплин считал 
человека. Писатель и сам стал 
таким – бесконечным: «Мой 
мир растает, угаснет… Но оста-
нется Слово. Мое и обо мне, 
и о тех, кто жил со мной. Ибо 
человек превращается в Слово. 
И уж оно-то, хочу в это верить, 
бессмертно…» 

Завтра Николаю Конопли-
ну, доживи он до этого дня, 
исполнилось бы 90 лет.

Свет высокого слова
Имя в литературе | Журналистский опыт, приобретённый в «Коммуне», питал его творчество до самого конца жизни
Своей судьбой, своим сердцем и своим талантом 
Николай Коноплин был крепко связан с Воронежем. 
Паренёк с воронежской Гусиновки, он стал автором 
полутора десятков книг, изданных и в родном городе, 
и в Москве. Коноплин вошёл в русскую литературу 
как писатель своеобразного дарования, глубокого 
нравственного потенциала.

Николай Коноплин на книжной ярмарке. Воронеж, 1980 год.

С сожалением приходится 
отмечать, что на многих ведущих 
предприятиях области сохраняет-
ся высокий уровень травматизма 
– это ФГУП «Турбонасос», Во-
ронежский механический завод, 
ЗАО «Воронежский комбинат 
строительных материалов», ОАО 
«Семилукский огнеупорный за-
вод», ОАО «Маяк» Лискинского 
района, ООО «Агрофирма Ши-
пова Дубрава» Калачеевского и 
ряд других. В этой связи особое 
значение приобретает возмож-
ность Фонда социального стра-
хования РФ оказывать финан-
совую помощь предприятиям, 
имеющим «вредное» производ-
ство. К сожалению, за последние 
5 лет только два страхователя 
обратились в региональное от-
деление ФСС за средствами 
на проведение мероприятий по   
снижению запыленности и за-
газованности в цехах. Причем из 
70 рабочих мест, которые удалось 
привести в порядок, 63 находятся 
в подразделениях Воронежского 
вагоноремонтного завода.  При-
мер, достойный подражания. 

Многие предприятия, имею-
щие право на получение средств 
из бюджета Фонда, предпочи-
тают приобретение спецодежды 

для тех, кто трудится во вредной 
среде. ОАО «ВАСО», например, 
за 5 лет приобрело для своих 
работников на 17 миллионов 
рублей средств индивидуальной 
защиты. Это, конечно же, хоро-
шо, но таких узконаправленных 
акций недостаточно. Государ-
ство готово оказать финансовую 
поддержку тем руководителям, 
которые решили провести ат-
тестацию рабочих мест, ведь 
именно она помогает снизить 
профессиональные риски, доско-
нально показывая «узкие» места 
производства. Но, возможно, 
именно поэтому она и не вызыва-
ет интереса у многих нынешних 
работодателей. 

В 2010 году на аттестацию 
было израсходовано 13 миллио-
нов рублей из средств обязатель-
ного социального страхования 
– это всего лишь 28 процентов от 
суммы, направленной на финан-
сирование мер по охране труда. 
Аттестовано чуть более 13 тысяч 
рабочих мест, в то время как по 
официальным данным в области 
насчитывается почти 790 тысяч 
работающих граждан. 

Пресс-служба Воронежского  
регионального отделения Фонда 

социального страхования РФ.

Травмоопасные 
обстоятельства
Охрана труда

Не стоит скрывать: многие частные хозяева до сих пор 
не стремятся внедрять новое оборудование и прогрес-
сивные технологии, строго следить за дисциплиной 
труда и техникой безопасности. В цехах - морально 
устаревшая техника и оборудование, запыленность, 
загазованность, вибрация и шум. Добавим сюда сла-
бое освещение и плохую  вентиляцию. Всё это предпо-
сылки для развития профессиональных заболеваний 
и возникновения несчастных случаев. В последние 
годы уровень производственного травматизма в об-
ласти остаётся практически неизменным. В 2010 году 
зарегистрировано 911 несчастных случаев и профза-
болеваний, 94 из них – тяжёлые.

Тамара ГАШИМОВА

Завтра в Воронежской 
области начинается до-
срочный период проведе-
ния ЕГЭ. 

В этот день выпускники бу-
дут сдавать русский язык. 22 
апреля - иностранные языки, 
географию, физику;   25 апреля 
– математику; 27 апреля – инфор-
матику и информационно-комму-
никационные техно логии (ИКТ), 
биологию, общество знание; 29 
апреля – историю, литературу, 
химию. 30 апреля сдать экзамены 
смогут все, кто по  уважительным 
причинам не смог сдать ЕГЭ или 
не завершил выполнение экза-
менационной работы. Досрочно 
сдавать ЕГЭ имеют право выпуск-
ники вечерних школ, призванные 
в армию; выезжающие на спортив-
ные соревнования, конкурсы, смо-
тры, олимпиады и тренировочные 
сборы; за рубеж на постоянное 
место жительства или для про-
должения обучения; направляе-
мые по медицинским показаниям 
в лечебно-профилактические и 
иные учреждения, выпускники 
общеобразовательных учреждений 
РФ, расположенных за её предела-
ми, в государствах со сложными 
климатическими условиями. 

На едином информационном 
портале департамента образо-
вания, науки и молодежной по-
литики Воронежской области  
http://36edu.ru указаны телефоны 
«горячих линий». Специалисты 
департамента  готовы ответить на 
все вопросы по телефону (8-473) 
255-52-61 (с понедельника по 
четверг с 9.00 до 13.00 и с 13.45 до 
18.00, в пятницу с 9.00 до 13.00 и 
с 13.45 до 17.45).  Также работает 
«горячая линия» регионального 
центра обработки информации 
Единого государственного эк-
замена и мониторинга качества 
образования «ИТЭК» – (8-473) 
254-86-44, 254-70-90 с 9.00 до 12.00 
и с 13.00 до 18.00 (суббота и вос-
кресенье - выходной).

ЕГЭ 
начинается

Сергей КРОЙЧИК

В Воронеже, на Туполе-
ва,39, открылась юриди-
ческая клиника Воронеж-
ского института ФСИН 
России, которая будет  бес-
платно оказывать правовую 
консультативную помощь 
малоимущим гражданам. 
«Это особенно важно, если 
учесть, что сегодня многие 
люди, а в особенности пен-
сионеры, не могут получить 
доступной и грамотной юри-
дической помощи, - сказал 
на открытии руководитель 
пресс-службы института 
Михаил Вольский. – Наши 
педагоги в компетенции 
своих курсантов не сомне-
ваются: консультировать 
здесь будут старшекурсни-
ки, большинство из которых 

уже имеют опыт стажировок 
в юриспруденции. Их гото-
вы поддержать профессора 
и преподаватели юриди-
ческого факультета. Кон-
сультации будут вестись по 
уголовному, гражданскому, 
административному, трудо-

вому, семейному и жилищ-
ному отраслям права». Как 
считают преподаватели вуза, 
курсантам предоставляется 
уникальная возможность 
попрактиковаться, и это, 
безусловно, поможет им в 
дальнейшей работе.

Открылась клиника. 
Юридическая

Светлана СВЕТЛОВА

Всероссийское физкультурно-спортивное Общество 
«Динамо» – признанный лидер среди спортивных орга-
низаций – отметило 88-й день рождения.

За большой личный вклад в развитие физической культуры 
и спорта в этот день были отмечены различными наградами 
многие сотрудники и работники общества, в том числе тренеры-
преподаватели, которые на протяжении многих лет работают в 
школах-интернатах Воронежской области в рамках проекта «Ди-
намо» – детям». В частности, знаки «За заслуги в развитии физи-
ческой культуры и спорта Воронежской области» были вручены 
тренеру секции по мини-футболу Калачеевской школы-интерната 
Владимиру Зотову, тренеру секции по волейболу Таловской 
школы-интерната Борису Пивоварову, тренеру секции по фехто-
ванию воронежской школы-интерната №1 Наталье Соломаха.

«Динамовцы» получили награды

Марина КАЛИНИНА

В Бутурлиновском доме детского 
творчества состоялось очередное засе-
дание Совета молодёжных организаций. 
Организатором выступили отдел по 
культуре, спорту и работе с молодёжью 
администрации района и районная тер-
риториальная избирательная комиссия. 
Ребята проанализировали работу Совета, 
выбрали председателя. Им стал Александр 
Миляев, ученик Козловской школы. 

В этом году по инициативе членов Со-
вета в сельских поселениях района прой-
дут такие акции, как: «Чистота и память», 
«Георгиевская лента», «Аллея памяти», 
«Свеча памяти», «Автомотопробег», по-
свящённые годовщине Великой Победы. 

Молодёжь проявляет активность 

Приём ведут курсанты.

Инициатива – делу помощник.
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реклама

Ответы на кроссворд (15 апреля)
По горизонтали:
 1. Гримм. 7. Украинка. 8. Аванс. 9. Официант. 10. Товар. 14. 
Корма. 17. Письмецо. 18. Сумка. 19. Стройбат. 20. Икота. 23. 
Киоск. 27. Убийство. 28. Кагор. 29. Обучение. 30. Очник.
По вертикали:
 1. Гвалт. 2. Исаев. 3. Мусор. 4. Армия. 5. Мимино. 6. Эконом. 
11. Очистки. 12. Альфонс. 13. Регби. 14. Кости. 15. Ромео. 
16. Анапа. 21. Костер. 22. Таврия. 23. Какао. 24. Обгон. 25. 
Курок. 26. Минус.

КЗС-1218
(двухбарабанный. Двигатель 330 л.с.; пропускная 

способность по хлебной массе – не менее 12 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 18 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 7 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

4400  
тыс.руб.

КЗС-812
(двигатель 260 л.с.; пропускная способность  

по хлебной массе – не менее 8 кг/с;  
производительность по зерну - не менее 12 тонн  

в час бункерного зерна; жатка 6 метров;  
тележка для транспортировки жатки)

3400
тыс.руб.

КСК-600 2870 тыс.руб.

КДП-3000 1128 тыс.руб.

Косилка-плющилка КПП-4,2
Косилка КИНФ-1500

485 тыс.руб.

154 тыс.руб.

Cнабженческая компания

АГРОТЕХНОПАРК: 
Воронеж, ул. Дорожная, 36и. 
Тел./факс: (473) 
263-28-59 (многоканальный), 
272-44-75, 276-30-88, 239-11-33. 
http: //www.vapk.ru Се

рт
иф

иц
ир

ов
ан

о.
 Р

ек
ла

м
а.

 Ц
ен

ы 
де

йс
тв

ит
ел

ьн
ы 

до
 1

6.
05

.1
1 

г.

Лиц. №704478, рег. №ТС50 выд. Лиц. пал. адм. Вор. обл.

комбайны «Полесье»

Воронежкомплект

СКИДКИ!

СубСИДИИ
Косилки производства
ВоронежКомплект.
Российская Федерация

Постоянно дейстВующая ВыстаВКа

Уважаемый акционер!
Сообщаем вам, что проведение Внеочеред-

ного общего собрания акционеров Открытого 
акционерного общества «ЛИСКИСАХАР» 
(далее, также «Общество») назначено на 10 
мая 2011 года.

Список лиц, имеющих право на участие во 
внеочередном общем собрании акционеров 
общества, составлен на основании данных 
реестра акционеров ОАО «ЛИСКИСАХАР» 
по состоянию на 18 апреля 2011 года.

Место проведения Внеочередного обще-
го собрания акционеров и регистрации 
участников Внеочередного общего собрания 
акционеров: Воронежская область, Лискин-
ский район, город Лиски, ул. Воронежская, 
дом 9, заводоуправление ОАО «ЛИСКИ-
САХАР». 

Время начала регистрации участников - 
09 часов 00 минут.

Начало Внеочередного общего собрания 
акционеров: 11 часов 00 минут.

Повестка дня внеочередного 
общего собрания акционеров:

1.об одобрении заключения обществом 
дополнительного соглашения к договору 
залога движимого имущества, в качестве 
крупной сделки, в которой имеется заинтере-
сованность.

2. об одобрении заключения обществом 
дополнительного соглашения к договору 
залога недвижимого имущества общества, 
расположенного в Лискинском районе воро-
нежской области, в качестве крупной сделки, 
в которой имеется заинтересованность.

3. об одобрении заключения обществом 
дополнительного соглашения к договору 
залога недвижимого имущества общества, 
расположенного в острогожском районе воро-
нежской области, в качестве сделки, в которой 
имеется заинтересованность.

4. об одобрении заключения обществом 
дополнительного соглашения к договору По-
ручительства, в качестве крупной сделки, в 
которой имеется заинтересованность.

С информацией (материалами), предо-
ставляемой акционерам при подготовке к 
проведению Внеочередного общего собра-
ния, можно ознакомиться по рабочим дням 
с 10.00 до 15.00, начиная с 19 апреля 2011 
года, в здании заводоуправления Общества 
по адресу: Воронежская область, Лискинский 
район, город Лиски, ул. Воронежская, дом 9, 
заводоуправление ОАО «ЛИСКИСАХАР».

Участникам общего собрания необходимо 
иметь при себе паспорт или иной документ, 
удостоверяющий личность, документ, удо-
стоверяющий его полномочия, а для пред-
ставителей акционеров – доверенность, 
заверенную согласно Федеральному закону 
РФ «Об акционерных обществах».

ВНИМАНИЕ!
Акционеры-владельцы голосующих 

акций вправе требовать выкупа обществом 
всех или части принадлежащих им акций в 
случае совершения крупной сделки, решение 
об одобрении которой принимается общим 
собранием акционеров, если они голосовали 
против принятия решения об одобрении ука-
занной сделки или не принимали участия в 
голосовании по этому вопросу.

Список акционеров, имеющих право тре-
бовать выкупа обществом принадлежащих 
им акций, составляется на основании данных 
реестра акционеров на день составления 
списка лиц, имеющих право на участие в 
общем собрании акционеров, т.е. на 18 апреля 
2011 года.

Выкуп акций обществом осуществляется 
по цене, определенной Советом директоров 
общества, но не ниже рыночной стоимо-
сти, определенной независимым оценщи-
ком ООО «Экономико-правовая группа 
«Юника-С» (ОГРН 1033600113030, дата 
регистрации 14.07.03 г., член Некоммерче-
ского партнерства «САМОРЕГУЛИРУЕ-
МАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ АССОЦИАЦИИ 
РОССИЙСКИХ МАГИСТРОВ ОЦЕНКИ» 
№ по реестру 312 от 17.10.2006 года. – Сви-
детельство о членстве в саморегулируемой 
организации оценщиков от 10.10.2007г. 
№840-07.), т.е. 4 357 (четыре тысячи триста 
пятьдесят семь) рублей за одну обыкновен-
ную бездокументарную именную акций ОАО 
«Лискисахар».

Порядок осуществЛения 
акционерами Права 

требовать выкуПа обществом 
ПринадЛежащих им акций

Требование акционера о выкупе принад-
лежащих ему акций направляется в общество 
в письменном виде по адресу: 397902, Воро-
нежская область, Лискинский район, город 
Лиски, ул. Воронежская, дом 9, и содержит:

- место жительства (место нахождения) 
акционера;

- количество акций, выкупа которых он 
требует;

- подпись акционера – физического лица 
(или его представителя), которая удостове-

ряется нотариально или держателем реестра 
акционеров. 

Срок предъявления требования: не 
позднее 45 дней с даты принятия соот-
ветствующего решения общим собранием 
акционеров.

С момента получения обществом требова-
ния акционер не вправе совершать связанные 
с отчуждением или обременением этих акций 
сделки с третьими лицами.

Отзыв акционером своего требования 
должен поступить в общество не позднее 
45 дней с даты принятия соответствующего 
решения общим собранием акционеров.

По истечении 45 дней общество обязано 
выкупить акции у акционера, предъявившего 
требование, в течение 30 дней.

Совет директоров общества не позднее 
чем через 50 дней со дня принятии соот-
ветствующего решения общим собранием 
акционеров общества утверждает отчет об 
итогах предъявления акционерами требова-
ний о выкупе принадлежащих им акций. 

Держатель реестра акционеров общества 
вносит в реестр записи о переходе права 
собственности на выкупаемые акции к 
обществу на основании утвержденного со-
ветом директоров общества отчета об итогах 
предъявления акционером или акционерами 
требований о выкупе принадлежащих им 
акций и на основании требований акционера 
или акционеров о выкупе принадлежащих им 
акций, а также документов, подтверждаю-
щих исполнение обществом обязанности по 
выплате денежных средств акционеру или 
акционерам, предъявившим требования о 
выкупе принадлежащих им акций. 

Выкуп обществом акций осуществляется 
по цене, указанной в данном сообщении о 
проведении собрания, т.е. по 4 357 (четыре 
тысячи триста пятьдесят семь) рублей за 
акцию.

Общая сумма средств, направляемых 
обществом на выкуп акций, не может пре-
вышать 10 процентов стоимости чистых 
активов на дату принятия решения, которое 
повлекло возникновение у акционеров права 
требовать выкупа обществом принадлежа-
щих им акций.

В случае если общее количество заяв-
ленных в требованиях акционеров акций 
превышает количество акций, которое может 
быть выкуплено обществом с учетом выше-
указанного ограничения, акции выкупаются 
у акционеров пропорционально заявленным 
требованиям. 

совет директоров  
оао «Лискисахар».

СООБЩЕНИЕ О прОвЕдЕНИИ вНЕОЧЕрЕдНОГО ОБЩЕГО 
СОБраНИя аКЦИОНЕрОв ОТКрЫТОГО аКЦИОНЕрНОГО 

ОБЩЕСТва «ЛИСКИСаХар» в фОрмЕ СОБраНИя 
(СОвмЕСТНОГО прИСУТСТвИя)

Местонахождение общества: 397902, Воронежская область, Лискинский район, город Лиски, ул. Воронежская, д.9.

ВОЗМОжеН 
СаМОВыВОЗ

ооо «ломпром Воронеж» закупает

работаем с 8.00 до 20.00 без выходных.
г.Воронеж: ул.димитрова, 124. Тел.: 240-22-74, 238-88-22, 244-19-15.
г.лиски: ул.фестивальная, 8. Тел.: (47391) 3-18-80, 8-961-184-52-12.
г.Эртиль: ул.Крылова, 2. Тел. 8-906-678-26-44.

ЛОМ
черных металлов

дорогоРе
КЛ

АМ
А.

Сертифицировано.

УВАЖАЕМЫЙ АКЦИОНЕР!
Открытое акционерное общество «Воронежский экспериментальный 

комбикормовый завод» (далее – Общество), уведомляет вас, что Совет 
директоров Общества принял решение провести 26 мая 2011  года в 
14 часов 00 минут годовое общее собрание акционеров Общества в 
форме совместного присутствия (собрания) акционеров.

Место нахождения Общества:  Россия, г. Воронеж, проспект Труда, 93.
Место проведения годового общего собрания акционеров Обще-

ства: г. Воронеж, проспект Труда, 93.
Время начала регистрации лиц, имеющих право на участие в го-

довом общем собрании акционеров Общества: 13 часов 00 минут.
Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в годо-

вом общем собрании акционеров Общества: 20 апреля 2011 года.

ПОВЕстКА ДНя  
гОДОВОгО ОбщЕгО сОбРАНИя АКЦИОНЕРОВ ОбщЕстВА:

1. Об избрании членов счетной комиссии ОАО «ВЭКЗ».
2. Утверждение годового отчета, годовой бухгалтерской отчетности, 

в том числе отчетов о прибылях и убытках Общества. Распределение 
прибыли и убытков Общества по результатам финансового года. Утверж-
дение сметы использования чистой прибыли в 2011 году.

3. О выплате дивидендов. 
4. Об избрании членов ревизионной комиссии. 
5. Определение количественного состава Совета директоров 

Общества.
6. Об избрании членов Совета директоров ОАО «ВЭКЗ».
7. Утверждение аудитора Общества.
С информацией (материалами), подлежащей предоставлению лицам, 

имеющим право на участие в годовом общем собрании акционеров 
Общества, при подготовке к проведению годового общего собрания 
акционеров Общества, можно ознакомиться с 1 по 25 мая 2011 года 
с 11 до 13 часов в рабочие дни по адресу 394026, г. Воронеж, про-
спект Труда, д.93. Контактный телефон: (473) 246-11-38, факс: (473) 
276-05-10, 246-35-65.

Участнику годового общего собрания акционеров Общества необ-
ходимо иметь при себе паспорт или иной документ, удостоверяющий 
личность, а для представителя акционера – также доверенность на 
право участия в годовом общем собрании акционеров и (или) доку-
менты, подтверждающие его право действовать от имени акционера 
без доверенности.

совет директоров ОАО «ВЭКЗ».
генеральный директор ОАО «ВЭКЗ»  В.Е.ЛАНКИН.

сообщение о ПРоВедении годоВого общего собРания аКционеРоВ
открытого акционерного общества «Воронежский экспериментальный комбикормовый завод» 

Цена контракта: 35000 рублей в год с учетом 
командировочных расходов.

Дата и время проведения конкурса: 26.05.2011 
года в 10 час. 00 мин.

Место проведения конкурса: ОАО «Рембыттехни-
ка», г.Воронеж, ул. 45-й Стрелковой дивизии, 224.

Предмет договора – проведение обязательного 
ежегодного аудита общества и составление ауди-

торского заключения о достоверности финансовой 
(бухгалтерской) отчетности общества.

Срок проведения обязательного аудита до 31 
марта года, следующего за отчетным.

Участником конкурса  может быть аудиторская ор-
ганизация, находящаяся или имеющая филиалы в том 
же регионе, что и Общество, отвечающая установ-
ленным законодательством Российской Федерации 

требованиям к аудиторским организациям.
Организатор конкурса оставляет за собой право 

проверки достоверности данных, предоставлен-
ных аудиторской фирмой на конкурс по отбору 
аудитора.

Заявки на участие в конкурсе принимаются по 
23.05.2011г. до 17.00.

Телефон для справок (473) 241-27-20.

ИзвещенИе совет директоров оао «Рембыттехника»  сообщает о проведении конкурса по отбору аудиторской  
организации для осуществления обязательного ежегодного аудита общества за 2011-2013 годы

Евгения  
НовосЕлЕцкого 

поздравляем  
с днем рождения. 

Желаем здоровья, 
успехов,  

благополучия  
и благосостояния.

друзья. коллеги.

Реклама.

реклама

Главный тренер «Факела» 
Константин Сарсания глобаль-
ных перестановок в составе 
решил не делать. Разве что 
усадил на лавку Аркадия Ако-
пяна и дал шанс проявить себя 

молодому воронежцу Олегу 
Герасименко. Обедни крайний 
хавбек не испортил, но и ничем 
особым не отметился. 

Хозяева удивили зрителей 
новой тактикой. Исключив 

из арсенала комбинационную 
игру, игроки «Факела» длин-
ными верховыми передачами 
бросали мяч на высокорослого 
Андрея Козлова, а там как 
карта ляжет: пробьет голо-
вой, значит, пробьет, скинет 
мяч набегающим партнерам, 
значит, скинет. Поле, оказы-
вается, было плохое, и низом 
играть нельзя. А в Оренбурге, 
наверное, таких проблем не 
существует. Поглядели они на 
воронежские «потуги», порас-
кинули мозгами и ответили 
результативной атакой. «Шин-
ник» «Факелу» забил на 12-й 
минуте, «Газовик» - на 17-й. 
Опять пришлось отыгрывать-
ся. Это что, случайность или 
закономерность? 

А тут еще «счастье» при-
валило. Дозволенными ме-
тодами остановить проход 
форварда гостей не удалось, и 
арбитр без колебаний указал 
на 11-метровую отметку. В 
этот момент старик Хоттабыч, 
наверное, выдернул волосок 
из бороды, и Шовгенов про-
бил выше ворот. Повезло, так 
повезло. 

Сарсания в срочном поряд-
ке сделал две замены: убрал с 
поля Васильева и Свириденко 
и бросил в бой Ибрагимова и 
Логуа. Это мало что измени-
ло. Концовку первого тайма 
и начало второго «Факел» 
проиграл. Перелом наметился 
лишь после того, как Козлову 

удалось-таки сравнять счет. 
Вот тогда воронежцы воодуше-
вились и постепенно перевели 
игру к чужим воротам. Давить 
давили, но мяч в «рамку» ле-
теть отказывался. То в сторону 
от штанги нырнет, то в руки 
голкиперу прыгнет. За две 
минуты до окончания основ-
ного времени Логуа наконец-то 
укротил строптивого, отправил 
мяч по назначению, но он дал 
пощечину перекладине, вот-
кнулся в землю у ленточки 
ворот и пошел гулять дальше. 
Футболисты «Факела» взяли 
в осаду арбитров, пытаясь до-
казать им, что мяч в воротах 
все же побывал. Но те заняли 
непреклонную позицию: гола 
не было, и хоть ты лопни. Ни-
кто, конечно, не лопнул, но и 
опасных моментов больше не 
создал. 

Резюмируем: «Факел» про-
валил первый тайм и мог запро-
сто проиграть. Выиграл второй, 
но не довел дело до победы. 
Ничья никого кроме гостей не 
удовлетворила. 

А болельщики увидели два 
разных «Факела». Хотелось бы 
лицезреть одну команду, кото-
рая завершала поединок. 

А вчера воронежская коман-
да встречалась с потенциально 
сильным «Уралом». Матч за-
кончился поздно вечером, ког-
да номер «Коммуны» уже был 
отправлен в типографию. 

Максим СКВОРЦОВ.

фуТбол Первенство россии. Первый дивизион

Разные «Факелы»
Домашнее поражение от «Шинника» хотелось бы 
принять за случайность. Все-таки и клуб солидный, 
и главный тренер Александр Побегалов дело свое 
знает. Всегда и на виду, и на слуху. Ладно, проиграли 
ярославцам и забыли. Следующий соперник - «Газовик» 
(Оренбург), дебютант первого дивизиона, не настолько 
свиреп и силен, чтобы в поединке с ним терять очки. 
Кого еще обыгрывать, как не его? Болельщики в «Фа-
кел» верят. Пусть пришло их на стадион в этот раз на 
пять тысяч меньше (не будем вдаваться в вопрос по 
какой причине), но Центральная и Восточная трибуны 
были заполнены под завязку. Все надеялись, что во-
ронежцы запросто одолеют команду с Южного Урала. 
На деле оказалось по-другому. Условия с первых минут 
стал диктовать «Газовик». «Факел» «проснулся» лишь 
после перерыва.

«ФАКЕЛ» (Воронеж) – «ГАЗОВИК» (Оренбург) 
1:1 (0:1)

гоЛы: Кулешов, 17 (0:1). Козлов, 58 (1:1).
нереализованный пенальти: Шовгенов, 31 (мимо).

Результаты остальных матчей 3-го тура 
«Луч-Энергия» (Владивосток) - «Черноморец» (Новорос-
сийск) 1:0, «СКА-Энергия» (Хабаровск) - «Жемчужина-
Сочи» (Сочи) 3:1, «Химки» (Химки) - «Урал» (Свердловская 
область) 3:1, «Торпедо» (Москва) - «Динамо» (Брянск) 
1:0, «Балтика» (Калининград) - «Шинник» (Ярославль) 
0:1, «Волгарь-Газпром» (Астрахань) - «Сибирь» (Ново-
сибирск) 1:0, «Алания» (Владикавказ) - «Енисей» (Крас-
ноярск) 4:0, «КАМАЗ» (Набережные Челны) - «Нижний 
Новгород» (Нижний Новгород) 0:2, «Мордовия» (Са-
ранск) - «Торпедо» (Владимир) 4:0. Ф
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«Белая смерть» в пакетах 
В Воронеже сотрудники полиции 

изъяли крупную партию героина - более 
10 килограммов. Подробности дела в инте-
ресах следствия пока не разглашаются, но 
уже известно, что задержанный является 
лишь одним из участников преступной 
группы. Оперативники наблюдали за ним 
на протяжении долгого времени и задержа-
ли, когда он шёл по улице, держа в руках 

обыкновенные полиэтиленовые пакеты с 
партией героина. По оценкам экспертов, 
их содержимого хватило бы  примерно на 
50 тысяч разовых доз. Общая стоимость 
изъятого  - более 30 миллионов рублей.  
Возбуждено уголовное дело. 

Сбил маму с ребёнком
В селе Архангельское Аннинского 

района 48-летний водитель «десятки», 
не справившись с управлением, выехал 
на встречную полосу и сбил идущую по 

обочине 21-летнюю девушку с детской 
коляской. От удара девушка умерла на 
месте, а её полугодовалая дочка вылетела 
из коляски в кювет. С сотрясением мозга 
и сильными ушибами она была доставлена 
в больницу. Врачи оценивают её состояние 
как тяжелое. По предварительным данным 
следствия, водитель автомобиля в момент 
аварии был нетрезв. Ход расследования 
дела прокурор Аннинского района взял 
под особый контроль.

Татьяна ПЕТРЕНКО, 
 Анастасия ТАРАСОВА.

КРИМИНАЛ
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